

Pressemitteilung

Nummer: 2022 - 089/2022

Lüderitzer-Treffen in Windhoek und Lüderitz/ Namibia

Seit einigen Jahren bemühen sich Akteure Lüderitz Altmark und Lüderitz Namibia enger zusammen zu bringen.

Im Mai 2019 machten die African Vocals Stopp in Lüderitz und gaben erst einen Tanz- und Gesangsworshop an der Grundschule und feierten anschließend ein ausverkauftes und mitreißendes Konzert in der Kirche in Lüderitz. Seitdem steht eine Tafel am Ortseingang in Lüderitz, die auf die Verbindung der gleichnamigen Orte aus der Altmark und dem Süden von Afrika hinweist.

Auch im Stadtrat wurde einstimmig ein Beschluss gefasst, die Partnerschaft aufzubauen und zu vertiefen unter Einbeziehung der Ortschaft. Unterstützt wird dieses Vorhaben vom zuständigen Honorar Konsulat in Hannover. Honorar Konsul Burchard Führer machte u.a im September auf ein Partnerschaftsprogramm für Kommunen aus bei Ländern aufmerksam.

Vom 09.11 bis 11. November findet das zweite Vernetzungstreffen zwischen deutsch-namibischen kommunalen Partnerschaften in Windhoek statt. Dort treffen dann zum erstmal persönlich, Vertreter aus beiden Gemeinden auf einander. Zu vor wird die Delegation noch die Möglichkeit haben Lüderitz und die örtlichen Akteure in Namibia kennen zu lernen.

Für die Einheitsgemeinde wird Ortsbürgermeisterin Edith Braun, die leitende Lehrkraft der Grundschule Lüderitz Sarah Giese und der Bürgermeister der Einheitsgemeinde Andreas Brohm teilnehmen.

Im Mittelpunkt des Besuches in Lüderitz wird der Austausch mit lokalen Akteuren stehen. Am Montag den 07.11 steht der Besuch der örtlichen Schule auf dem Programm. Die Schüler aus Lüderitz haben einiges Material Ihrer Lehrerin mitgegeben. „Wir möchten den interkulturellen Austausch fördern und schauen, wie ein regelmäßiger Austausch zwischen den Schulen umsetzbar wäre, so die leitende Lehrkraft der Grundschule Lüderitz Sarah Giese.

Am 08.11 werden beide Lüderitz-Delegationen von Lüderitz aus zum Netzwerktreffen nach Windhoek fahren. Dort steht dann der Austausch zwischen den Kommunalpartnerschaften im Mittelpunkt. Neben der Delegation aus der Einheitsgemeinde, sind u.a Berlin, Gießen oder Mannheim vertreten.

Hintergrund

2. SDG-Vernetzungstreffen der deutsch-namibischen Kommunalpartnerschaften

Die Veranstaltung ist für den **9.-11. November 2022** in **Windhoek, Namibia** geplant.

Das SDG-Vernetzungstreffen richtet sich an kommunale Akteure der deutsch-namibischen Städtepartnerschaften. Eingeladen sind 2-3 Vertreterinnen und Vertreter pro Kommune. Diese

sollten in der Regel Mitarbeitende aus der kommunalen Verwaltung bzw. Politik sein. Alternativ kann auch eine Vertreterin bzw. ein Vertreter einer zivilgesellschaftlichen Organisation pro Kommune mit eingebunden werden.

Ziel der Veranstaltung ist die Vernetzung zwischen den kommunalen Partnerschaftsakteuren und der Erfahrungsaustausch zur bisherigen Partnerschaftsarbeit. Zudem dient das Treffen der Auseinandersetzung mit der Umsetzung der Agenda 2030 auf kommunaler Ebene in Deutschland und Namibia sowie im Rahmen der Partnerschaften. Die Teilnehmenden werden Raum haben, sich zu den in den jeweiligen Partnerschaften gemeinsam geplanten und umgesetzten Maßnahmen auszutauschen, ihre Erfahrungen zu reflektieren sowie Ideen für die weitere Zusammenarbeit zur Agenda 2030 zu entwickeln.

In Verbindung mit der Teilnahme an dem Vernetzungstreffen haben Sie zudem die Möglichkeit, eine Entsendung **in Ihre namibische Partnerkommune** durchzuführen.

Das SDG-Vernetzungstreffen findet im Rahmen des Projektes „Agenda 2030 – kommunaler Fachaustausch mit afrikanischen Partnern“ der Servicestelle Kommunen in der Einen Welt (SKEW) von Engagement Global im Auftrag des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) statt.